
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00096            DEL  14/11/2024 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 14 del mese di novembre, alle ore 12:16 ,con continuazione 

nei locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 FERRETTI  ANNAMARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ALBORE  Giuseppe SI  12 CORCELLI Sig. Giuseppe SI 

2 AMORUSO  Dario SI  13 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI 

3 ARALDO  Francesca SI  14 IUSCO  Claudio SI 

4 BATTISTA  Nicola SI  15 LIEGGI  Laura SI 

5 BIANCOFIORE  Nicola NO  16 LUISI  Fabrizio SI 



 

6 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  17 MASTRANDREA  Francescantonio SI 

7 BRATTA  Luca Antonio SI  18 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

8 CASSANO  Nicola Massimo SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 CASSANO Sig. Vito SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 CIOCCA  Paolo SI     

11 COCCIOLI  Mario SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 19  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola Biancofiore  

 



 



 

COMUNICAZIONI DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL _________________ 

 

 

Sono presenti n.________ 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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2. Comunicazioni.

Presidente 

Procediamo  con  il  secondo  punto  all'ordine  del  giorno:

“Comunicazioni  seduta  Consiglio  municipale”,  ci  sono

comunicazioni?  Passo  la  parola  al  Consigliere

Vicepresidente Battista.

Consigliere Battista

Grazie  Presidente,  Nicola  Battista  Partito  Democratico.

Presidente volevo sollecitare un intervento urgente sullo

sguinzagliatoio per cani ubicato nel giardino Baden Powell,

è stato segnalato già in precedenza, ma nulla è stato fatto

in  quanto  quell'aria  risulta  non  fruibile  da  parte  dei

possessori  di  animali.  Gradirei  che  fosse  fatto  un

sollecito  affinché  si  possa  intervenire  per  ripristinare

soprattutto  la  recinzione  esterna  che  non  garantisce  la

separazione dall'esterno del luogo, e mi segnalano anche la

panchina  adiacente  all'interno  di  questo  sguinzagliatoio

che non è diciamo fruibile da parte dei cittadini. Grazie. 

Presidente

Ci  sono  altre  comunicazioni?  Allora  vogliamo  passare  la

parola al Consigliere Albore. 

Consigliere Albore
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Grazie. Giuseppe Albore ore 12:20 De Caro per Bari. C'è

stato ieri sera verso le ore 20:00 al parco Maugeri di

nuovo, oltre il vandalismo, di nuovo molti cani liberi. C’è

stato un intervento dalla pattuglia municipale, il quale

(incomprensibile) sono entrato da buon amministratore e ho

chiesto il motivo e i Vigili così cortesemente mi hanno

esposto  il  caso,  “Consigliere  Albore  l'altro  stiamo  qui

perché ci hanno chiamato per quanto riguarda molti cani che

giravano liberamente”. Quindi chiedo alla massima Assise se

come negli altri parco, parco ex caserma Rossani, dove ci

sono  di  vigili  proprio  dal  corpo  del  (incomprensibile)

municipale,  esiste  un  organo  di  competenza  per  quanto

riguarda il territorio, perché non mette anche sul parco

Maugeri una vigilanza della Polizia municipale. Grazie. 

Presidente 

Chiede la parola il Consigliere Bratta.

Consigliere Bratta

Luca tratta Fratelli d'Italia, ore 12:21. 

Cari  colleghi  vi  vorrei  dire  che  il  problema  delle

orecchiette abusive  a Bari  vecchia, e  della vendita  dei

vari  prodotti  sta  diventando  un  qualcosa  a  dir  poco

ridicolo, vi parlo da commerciante e da cittadino, perché

sentire le dichiarazioni del Sindaco Leccese dove dice che

dobbiamo  tutelare  le  tradizioni,  dobbiamo  tutelare  il

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 5



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 14 Novembre 2024

turismo, ma chi deve tutelare i commercianti? Qui ci sono

commercianti  che  vendono  gli  stessi  identici  prodotti,

pagano  le  tasse,  pagano  occupazione  di  suolo  pubblico,

HACCP, le norme igienico sanitarie che devono rispettare

quando fanno la manipolazione degli alimenti, però io vedo

che  nessuno  parla  dall'abusivismo  anche  sponsorizzato  a

livello mondiale di Bari vecchia. Io vorrei sapere soltanto

se qualcuno di voi ha qualche idea in mente o vuole fare

qualcosa, perché io da tempo sto chiedendo di fare qualcosa

come Municipio, perché non è possibile vedere delle scene

del genere, soprattutto perché solo ieri le Iene ha portato

alla luce il problema anche dei ristoranti abusivi a Bari

vecchia, perché le stesse donne, o altre famiglie aprono le

porte  alle  loro  abitazioni,  e  tranquillamente  cucinano

senza  rispettare  nessunissima  norma.  Quindi  vi  chiedo

supporto per  questa battaglia  che spero  passa da  questo

Municipio e venga portato anche alla sede principale nel

nostro Comune. L'altro problema è la sponsorizzazione che

ho visto in questi giorni sui social da molti Consiglieri

di maggioranza  per quanto  riguarda la  pulizia di  alcune

strade, o il lavaggio di una scala di un sottopasso. Io vi

faccio vedere il piano di spazzamento AMIU consultabile sul

sito, spazzamento manuale, molte strade dovrebbero essere

spazzate sette giorni su sette. Qualcuno mi sa dire o mi sa

dare spiegazioni in merito? È consultabile. Perché queste

strade non vengono spazzate? Perché l’AMIU ha mille e cento
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dipendenti, mille e cinquanta dipendenti, nessuno li vede,

nessuno sa che fine hanno fatto questi dipendenti, ma il

problema igienico-sanitario della nostra città è sotto gli

occhi  di  tutti.  La  terza  problematica,  chiedo  alla

Presidente se mi sa dare risposte in merito, è finita a San

Luca,  a  Japigia,  qualcuno  mi  sa  dire  se  è  stata  mai

inaugurata  questa  pineta?  Perché  dai  dati  che  io  posso

consultare  su  Internet  e  tutti  quanti  voi  potete

controllare,  nel 2021 l'ex Presidente Leonetti disse manca

solo  il  collegamento  Enel,  siamo  nel  2024,  la  prossima

volta porto io una prolunga, colleghiamo almeno l'impianto

di videosorveglianza, inauguriamo questa pineta, perché la

pineta è praticamente abbandonata del tutto, e vandalizzata

soprattutto, e il Consigliere Boccasile mi può dare qualche

informazione in più merito. Vi ringrazio. 

Presidente 

Passo la parola al Consigliere Ventrella 

Consigliere Ventrella 

Grazie Presidente. Francesco Ventrella De Caro per Bari.

Io  rispondo  relativamente  alla  questione  dei  cosiddetti

ristoranti come li ha definiti il collega Bratta abusivi, e

ricordo  a  questa  Assise,  al  Consigliere  Bratta  in

particolare, che nel 2017 il nostro Governo ha adottato una

legge per i cosiddetti home restaurant, io sono contrario
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agli inglesismi, però piacciono molto ai nostri colleghi di

Roma, una legge alquanto interessante proposta tra l'altro

dal Movimento Cinque Stelle, che è legge dello Stato, che

disciplina  la  fenomenologia  dell’home  restaurant.  Cosa

significa? Ve la faccio breve perché definire un'attività

regolamentata da una legge nazionale come abusiva, senza

averne  i  presupposti  o  qualcosa  che  possa  attestare  il

fenomeno abusivo, mi sembra un pochettino eccessivo. Questa

legge garantisce innanzitutto cinquecento coperti l'anno,

proprio per evitare la concorrenza sleale, non c'è obbligo

di fatturazione o emissione di scontrini salvo quello in

capo  al  proprietario  dell'abitazione  che  mette  a

disposizione  cibo  e  la  location,  di  conservare  gli

scontrini dei prodotti che ha acquistato per svolgere il

singolo  evento.  Non  c'è  nessuna  richiesta  per  quanto

riguarda, perché non parliamo di una somministrazione al

pubblico,  ma  parliamo  di  una  somministrazione  in

un’abitazione privata, quindi non ci sono ovviamente tutte

le  norme  previste  da  quello  che  attualmente  prevede  la

nostra  legge  per  le  attività  di  somministrazione

all'interno di locali commerciali. Quindi io posso essere

d'accordo  in  linea  di  principio  per  il  rispetto  della

legalità  con  il  collega  Bratta,  ma  definire  abusivi  e

quindi  passatemi  il  termine  anche  illegali,  perché  se

esiste una legge dello Stato e viene violata è un'attività

illegale,  quindi  andrei  un  attimino  cauto  relativamente
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alla definizione di alcune attività che vengono svolte da

persone che  magari così  riescono anche  a contribuire  al

bilancio familiare, perché tra l'abusivismo di una città

commerciale e invece l’home restaurant che è tutta altra

tipologia,  a  parer  mio  ne  passa.  Relativamente  alle

orecchiette chiaramente abbiamo letto e visto, mi sembra

anche superfluo andare ulteriormente a disquisire, grazie.

Presidente 

Grazie.  Vi  ricordo  che  sono  comunicazioni,  non  è  un

dibattito  per  cui  andiamo  avanti  se  ci  sono  altre

comunicazioni.  Non  ci  sono,  andiamo  avanti.  Allora

Boccasile. 

Intervento 

Però decidiamo se le comunicazioni si devono trasformare in

dibattito.

Presidente 

No, abbiamo detto che non è un dibattito.

Intervento 

Interveniamo tutti.

Presidente 
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Non  è  un  dibattito.  Passo  la  parola  al  Consigliere

Boccasile. 

Consigliere Boccasile 

La comunicazione  è, siamo  entrati in  merito della  città

vecchia, a parte le orecchiette e a parte home restaurant,

c'è anche il discorso di chi fa le sgagliozze per strada,

chi comunque sono anni che sostano costantemente sotto un

palazzo storico di Bari, sotto la casa Piccinni e nessuno

fa  niente,  chi  vicino  alla  Basilica  comunque  dove

percorrono centinaia e centinaia di persone, stanno là con

le bombole e con l'olio, ahimè fra poco ci sarà la festa di

San Nicola passeranno migliaia di persone da quel pezzo di

strada che porta alla Basilica, vorrei capire se cade per

ipotesi una pentola d’olio chi deve andare a rispondere. Se

dobbiamo  intervenire,  dobbiamo  intervenire  su  tutto  il

discorso, anche per quanto riguarda il discorso Murattiano

che stanno subendo ahimè delle perdite i commercianti che

hanno fatto  investimenti su  quella zona,  quindi se  deve

essere  una  cosa  legale,  deve  essere  legale  per  tutti,

quindi  anche  quelle  delle  sgagliozze  dobbiamo  comunque

intervenire, dare un segnale ad hoc del Municipio.

Consigliere Mastrandrea

Francesco  Mastrandrea,  Movimento  Cinque  Stelle.  Niente

voleva esporre un problema che mi hanno segnalato alcuni
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cittadini riguardo al parcheggio Santa Chiara, di fronte il

mercato  Santa  Chiara  che  è  un  parcheggio  nuovo  però

attualmente in  stato di  abbandono, c’è  lì la  spazzatura

nell’erba da mesi e l’AMIU dice che al momento non è sua

competenza andare a pulire, perché la manutenzione di quel

parcheggio l’ha  presa la  ditta che  l'ha costruito,  però

volevo richiedere un intervento speciale, almeno per levare

la  sporcizia  che  è  lì  da  mesi  e  dà  anche  fastidio  ai

residenti che abitano lì vicino. 

3. Linee  di  indirizzo  –  Proposta  a  firma  del  Consigliere

Ventrella- Pedonalizzazione di una porzione di Piazza del

Porto (toponomasticamente Piazza della Torre).

Presidente 

Mi sembra che non ci siano altre comunicazioni, passiamo al

terzo ordine del giorno: “Linee di indirizzo. Proposta a

firma  del  Consigliere  Ventrella,  pedonalizzazione  di  una

porzione  di  Piazza  del  Porto  toponomasticamente  Piazza

della Torre”. Passo la parola al Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella 

Grazie Presidente. La questione che ci occupa relativamente

alla pedonalizzazione attiene a quella che tutti conoscete,

definita toponomasticamente Piazza della Torre, ma da tutti
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Annamaria Ferretti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/02/2025 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/02/2025 

 Il Segretario verbalizzante 

Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 05/02/2025 al 19/02/2025. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n.82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it/  
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